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Notre étude est menée sur les différents stades larvaires et les imagos migrateurs de Locusta

migratoria. En premier lieu, on a essayé de voir les séquences comportementales de Locusta

migratoria en présence des feuilles fraiches du laurier rose. En effet, on a constaté que les feuilles du

laurier rose ont un effet dissuadant et répulsif à la prise de la nourriture. Les imagos expérimentés

sur feuilles fraiches du Nerium oleander ont présenté des poids corporels inférieurs à ceux nourris

sur le témoin Stenotaphrum americanum. Nous avons étudié l’action de l’extrait foliaire du laurier

rose, sur les variations pondérales et la mortalité chez les différents stades larvaires et les imagos.

Les résultats de cette étude montrent que les extraits de Nerium oleander testées par contact,

agissent à faibles doses sur les larves L1, L2, L3 et L4. Donc l’insecticide présente une bonne

efficacité larvicide accompagnée d’un bon effet de choc. Chez les larves L5, plus la dose est élevée,

plus la mortalité est rapide et importante. Pour les imagos de Locusta migratoria traités par ingestion

ont montré une décroissance pondérale journalière. Le pouvoir toxique de l’extrait a provoqué une

perte de poids progressive chez les individus, plus apparente chez les mâles que les femelles. En

effet, la prise de nourriture est inhibée par toutes les doses du laurier rose et le taux de mortalité

varie d’une dose à une autre. La plus forte dose D1 a causé une mortalité de 55.55% après 10 jours

de traitement.

Au terme de ce travail nous pouvons dire que Locusta migratoria est plus sensible à l’action

de traitement par l’extrait foliaire du laurier rose par contact par rapport au traitement par l’extrait

foliaire du laurier rose par ingestion.

Ceci nous amène à dire que l’extrait étudié est caractérisé par une activité acridicide prometteur

et se prête bien à des investigations dans le domaine de la lutte biologique.

Mots-clés : Criquet migrateur (Locusta migratoria), laurier rose (Nerium oleander), Extraction

foliaire, Effet par contact, Effet par ingestion, Mortalité, Evolution pondérale.



Our study was conducted on different instars and imago of migratory Locusta migratoria. First, we

tried to see the behavioral sequences of Locusta migratoria in the presence of fresh leaves of the

oleander. Indead, we found the leaves of oleander that have a deterring effect and perhaps even

repellent in food intake. Imagos tested on fresh leaves of Nerium oleander showed body weights

lower than those fed on the witness Stenotaphrum americanum. Also,we studied the action of the

oleander leaf extract on weight change and mortality in different instars and imago. The results

of this study indicate that extracts of Nerium oleander tested by contact, at low doses act on the

larvae L1, L2, L3 and L4. So the insecticide has good larvicidal efficiency accompanied by a good

knockdown. L5 larvae, the higher the dose, the higher mortality is rapid and important. For imagos

of Locusta migratoria treated by ingestion showed a decrease in weight daily. The potency of the

extract caused a progressive weight loss in individuals more apparent in males than females.Indeed,

food intake is inhibited by all doses of oleander and the mortality rate varies from one dose to

another. The highest dose caused a mortality D1 to 55.55% after 10 days of treatment.

Upon completion of this work, we can conclude that Locusta migratoria is more sensitive to

the action of treatment with the extract of oleander leaf contact compared to treatment with leaf

extract of oleander ingestion.

 This leads us to say that the plant is considered as a promising source of bioinsecticide and

lends itself well to investigations in the field of biological control.

Key words: Migratory locust (Locusta migratoria), oleander (Nerium oleander), leaf

extraction, Effect by contact, Effect by ingestion, Mortality of locusts, Evolution weight.
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